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莫雷诺被网暴了？

围绕近期的质疑声，吉奥首
次打破沉默，对于加盟以来的表现
所引发的争议进行了正面回应。他
向国民竞技的球迷承诺，会继续提
高自己并和球队一起达成冠军的梦
想，并表示，想拿冠军是他回到这里
踢球的原因。
“我的想法始终都是为了球队需

要我的时刻做好一切准备。我迫不及
待地想融入这个团队，这是显而易见
的，但我很平静，因为我知道有一个好
的团队，还有很长的路要走。”面对外界
施加在自己身上的非议，吉奥表示希望
能够在赛季结束时将这些声音化为冠军
的记忆，“一个赛季最为重要的不是怎么
开始的，而是怎么结束的，这种平衡需要
在赛季结束时达到。最理想的结果就是我

们在赛季结束时成为冠军，这一刻将被载入大家
的记忆。”

上一轮联赛，国民竞技在与老牌劲旅卡利体
育的对决中先丢三球，凭借下半场的奋起直追，最
终以3比3逼平对手。吉奥在下半场替补出战，在一
次进攻中凭借个人能力撕破对手防线，帮助球队
打入第一个进球，彻底吹响反击的号角。这场比赛
后，舆论有所缓和，作为替补的吉奥在球队中发挥
出的关键作用得到认可，有媒体称赞他不仅为球
队带来进球、助攻，还有激励和希望。
“我希望能达到一个好的水平和队员之间进

行竞争，同时帮助我的队友和球队达成目标。队友
们都告诉我，我应该和他们在一起战斗，他们也要
求我和他们站在一起，他们都看到我已经准备好
了，我也是这么相信的。但是当涉及竞争时，就是
另一回事了。”赛后，吉奥提到未来目标时没有掩
饰对于冠军的期待，“我的想法就是继续提高自

己，继续去为这个团队做出贡献。我对这个团队很
满意，希望在这里以最好的方式继续战斗下去，并
且和球队一起达成冠军的梦想，这也是我选择回
来的原因。”

哥伦比亚甲级联赛秋季联赛将于5月16日结
束。根据之前的消息，这名来自申花的功勋队长有
可能在该时间节点回到中国，和申花再续前缘。不
过截至目前，受国内疫情、联赛政策待定等影响，
申花和吉奥双方并未开启相关谈判。

当谈到未来的打算以及与国民竞技的现有合
同时，吉奥表现得很谨慎，没有透露更多和合同有
关的细节，仅仅是承认，国民竞技俱乐部有可能会
在今年年中即秋季联赛结束后，根据他的表现对
于双方的未来进行更具体的分析，“我们必须等
待，看看球队最终会如何完成这个赛季。我和俱乐
部的合同是整个赛季的，所以我们必须等待，根据
到时候的情况再去看看会发生什么。”

本赛季到目前为止，吉
奥在2022年的哥伦比亚秋季
联赛中共参加了九场比赛，其
中两次首发，共出场326分钟，
有两粒进球入账，而在解放者
杯中仅替补出场6分钟。对于这
名年满35岁的老将交出的成绩
单，期待他扮演“救世主”角色的
球迷并不买账，甚至将其现在的
数据和14年前进行了比较。在
2008年，处于当打之年的吉奥在
哥伦比亚联赛中“风生水起”，当时
身披10号球衣的他单赛季就为国民
竞技俱乐部打入25粒进球，有人认
为，这和如今的九轮两球形成鲜明
反差。
对吉奥期待过高的不光有球迷，

还有记者。联赛第九轮，吉奥在禁区内
起跳准备射门时被对手门将撞倒，头
着地后无法坚持而被担架抬下。这场比
赛，球队1比3落败。赛后无人关心吉奥
的伤势，伴随着输球所暴露的问题，当
地球迷和记者齐齐将“怒火”瞄准了他。
有哥伦比亚媒体指出俱乐部引援问题，

指责吉奥瓦尼 ·莫雷诺为球队近期战绩不佳
的“罪魁祸首”，甚至有记者以“莫雷诺应该退
役”为标题撰写文章抨击其当前的状态已不
再适合南美联赛，并在文中建议其应该选择
退役。这篇文章也直接导致了中国媒体的“乌
龙”事件，带有“退役”二字的标题被误翻译为
“莫雷诺重伤可能导致退役”，在国内一度引
起不小的波动。
在一群人眼中，对于吉奥的期望逐渐成

为了不切实际的幻想。然而，国民竞技俱乐部
主席埃米利奥 ·古铁雷斯站出来为这名老将
辩护，“他处于35岁的年龄，正在俱乐部迎来
他的第二个时代，带着对于冠军的渴望。”
古铁雷斯要求球迷耐心等待这名经验丰

富的球员在场上的最佳状态，“我们正在为进
入决赛做着准备，向着又一座奖杯的目标进
军。我认为我们必须在赛季结束时（5月下旬）
再去衡量莫雷诺的价值。他是一名拥有精湛
技术的球员，可以在禁区范围内发挥出对比
赛的决定性作用。他仍然有很多机会带给我
们惊喜，尽管外界有很多声音认为这所谓的
惊喜已经是他无法满足的要求。”
“在所有新加盟球队的球员中，我们都知

道他是最缺乏训练节奏的人，导致他很难立

刻进入比赛状态。”古铁雷斯在分析吉奥的状
态问题时提到了备战期时长的问题。他以国
民竞技队为例，直言球队只能进行两周的季
前备战，相比之下，欧洲球队的季前备战期更
长，至少有五周。
“球员很难在两周之内就对正式比赛建

立起清晰的认知。对于许多球员来说，正式比
赛是除了赛季前的备战期之外，帮助他们提
升状态的另一种途径。”他补充说道，“一名来
自中国联赛的球员在每个赛季开始前通常是
有将近两个月的训练来进行备战的。”其意不
言自明，来自中国联赛的莫雷诺需要重新适
应南美联赛，也需要更多的时间来证明自己。

社交网络上的批评声此起彼伏，古铁雷
斯对此明确表示，莫雷诺得到了俱乐部管理
层的全力支持。原则上，他可以顺利履行完与
俱乐部最初签订的为期六个月的合同，届时
合同时间还可能得到延长，“如果吉奥希望如
此的话。”
“相信随着时间的推移，我们将看到一个

更好的‘吉奥’。我们必须等到赛季结束时才
能对他做出更全面的评估。如果他给我们带
来了决赛的可能性，那也就意味着，这项评估
工作能够更进一步了。”古铁雷斯总结道。

“满意我的团队，回去是为了圆冠军梦”

如果说有哪位球员一直处于“风暴中心”，那就是进攻型中场吉奥 ·莫雷诺。尽管他
经过层层努力终于回到所热爱的球队，但目前为止的表现仍然未能说服苛刻的国民竞技
队球迷———他们对他从一开始就有着极高的期待。这这名昔日核心并没有在重返球队后
达到当地球迷的预期，因此社交网络上对他的批评层出不穷。
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申花 ·进入技战术演练阶段———

本报记者 丁梦婕

在当前的防疫形势之下，天津津门虎、U17国少和青岛
青春岛三支球队已经提前结束集训，先后离开上海，目前
康桥基地内仅剩申花一支球队继续坚守，球队在主教练吴
金贵的带领下按部就班地展开备战。不过受疫情影响，球
队原计划为期21天的全封闭集训将延长，康桥基地也会继
续处于全封闭状态。
申花在3月7日开启封闭集训，一开始的计划是进行两周

集中训练，后因上海市相关防疫政策的变化，申花教练组立
即宣布将球队的封闭集训时长调整为三周，同时加强了基地
内部的防疫管理，对一线队的活动区域尤其是宿舍楼采用了
封闭管制。当时同在基地集训的中超球队天津津门虎、杨晨
执教的U17国少以及中甲青岛青春岛三队和申花之间互不影
响，球队的备战工作总体未受到疫情的影响，一切如常。

不过自3月16日起，为配合上海市相关防疫政策，身在

康桥基地的申花队采取了全封闭的训练模式，同时，天津
津门虎、U17国少和青岛青春岛都改变了计划，于上周相继
离开康桥，而原定于本周结束的封闭集训的申花队也将
继续延长，具体延长到何时，需要根据上海接下去的防疫
政策变化而定。

按照主教练吴金贵的集训计划，球队的体能储备
阶段已基本结束，全员正式进入技战术演练阶段的备
战，正在按照4月下旬开打的联赛做着准备。此前因脚
骨挫伤缺席合练的周俊辰已经痊愈并恢复有球训
练，将逐步回归合练。至此，参加训练的人员中无伤
病情况。不过在技战术演练阶段，多名球员因国字号
球队征召而无法参加，包括吴曦、朱辰杰、温家宝、
蒋圣龙、朱越、何龙海、孙沁涵。

在此之后，申花教练组将通过训练、内部对
抗赛等形式考察现阶段参加合练的球员。另
外，阵容减员的相关工作也正在进行中。

周俊辰伤愈归队，加速阵容“瘦身”


